

VARIÉTÉS

CHANT GRÉGORIEN

Il y a eu à Lourdes, au mois d'août dernier, des Journées grégoriennes en présence de deux mille congressistes, accourus de tous les diocèses de France.

Les congressistes, suivant les sages conseils de leur vénéré président d'honneur, Son Eminence le cardinal Dubois, confirmés par les enseignements de principe de leur directeur et chef de groupe, M. le chanoine Marty, ont adopté les résolutions suivantes :

1° Ils prennent acte des résultats incontestables obtenus, tant au point de vue de l'effet artistique qu'au point de vue de la piété et de l'intelligence des prières liturgiques, par l'usage des éditions données ou recommandées par Pie X et Benoît XV, éclairé par les principes généraux apportés dans l'édition vaticane ;

2° Ils sont convaincus que l'esprit d'obéissance au Saint-Siège et la bonne volonté permettront de réaliser assez facilement dans la plupart des églises une restauration de chant sacré capable d'aider grandement à la sanctification des âmes et à la prospérité des paroisses, répondant par l'exemple plus que par les discussions aux pessimistes et aux artisans de routine dont l'ignorance sera vite et mieux dissipée par des faits que par des paroles ;

3° Ils se garderont de perdre du temps à des discussions sur les points de détail qui peuvent encore diviser les spécialistes, discussions surtout théoriques qui peuvent trop facilement servir de mauvais prétextes aux bonnes volontés suspectes pour ne rien faire, ou même entraver autour deux une restauration voulue par l'Église et par Dieu.

4° Ils adopteront et feront adopter dans la plus large mesure possible le chant de l'édition vaticane, ainsi que la prononciation du latin à la Romaine si utile au jugement des grégorianistes les plus compétents, confirmé par les encouragements de Rome, pour la bonne exécution des mélodies grégoriennes ;

5° Ils multiplieront la fondation de Scholæ, surtout paroissiales, et si possible diocésaines, en attendant même des organisations régionales interdiocésaines et une organisation nationale ;

6° Ils pratiqueront largement l'union sacrée et la charité fraternelle entre tous les grégorianistes vraiment pratiquants, de quelque école qu'ils soient, en cherchant plutôt des terrains d'entente qu'en soulignant les petites divergences d'école.